

Lionel Do La Societe Boite postale Saint Boniface R2H 3B4



Enregistrement de 2ème classe 0046

LE SEUL JOURNAL DE LANGUE FRANCAISE DE LA COLOMBIE-BRITANNIQUE

Vol. 7 No.8

20¢ vendredi 21 juin 1974

LA SEMAINE DU CANADA

DU 24 JUIN au 1er JUILLET

par le Très Honorable Pierre-Elliott TRUDEAU -

Le Canada, riche en ressources naturelles, est l'un des pays où le niveau de vie est le plus élevé au monde.

Il est cependant bien difficile de saisir la réalité canadienne dans toute sa totalité; l'extraordinaire potentiel de notre pays ne nous apparaît clairement, vu l'immense étendue du territoire et les problèmes nombreux et variés qui nous confrontent. Les disparités régionales et les distances qui nous séparent ne facilitent pas la compréhension mutuelle et l'union de nos efforts dans un but commun.

Il est donc important que chaque citoyen canadien devienne conscient de ce que représente le Canada.

Terre d'abondance et de paix, ce pays peut aussi devenir, aux yeux du monde entier, terre d'amitié. Face à un monde sans cesse douloureusement bouleversé, il nous faut demeurer forts et unis, et cela malgré notre diversité.

C'est pour cela que j'appuie de tout coeur le Comité Canada pour avoir encore une fois organisé cette Semaine du Canada. Le programme dynamique et varié de la Semaine du Canada permettra à chacun de prendre conscience de la grandeur, de la richesse et des immenses possibilités de notre pays.

Si nous sommes suffisamment résolus, nous pourrons faire du Canada un pays qui réponde à nos aspirations les plus profondes, un pays où les valeurs humaines seront respectées, où chaque citoyen pourra partager le même sentiment national et les mêmes objectifs.

J'invite tous mes concitoyens à participer à la Semaine du Canada et je vous souhaite à tous un éclatant succès.



La St-Iean: c'est pour nous!



la Fête de la St-Jean a célébrée à Vancouver années passées, le Festival de cette année prend un caractère nouveau par l'ampleur de son organisation, ainsi que par le public qu'il veut atteindre.

du li veut attendre.

Le Comité Ad Hoc désire,
cette année, toucher tous les
gens parlant français, quelles que soient leurs origines ou cultures, et faire de
ce Festival un événement annuel important pour l'ensem-ble de la communauté du Grand Vancouver.

Le programme du Festival comprend Vin et Fromage, danses avec orchestre, et une



"Nuit de la Poésie" pour le samedi soir. Messe en plein air, réception des officiels, pique-nique, Balle molle, pique-nique, Balle molle, Pétanque, Chansonniers, danses modernes, chorales, etc. . .et le tout se terminera par un feu de la St-Jean pour le dimanche.

Les organismes impliqués sont: La Fédération des Franco-Colombiens, le Centre Socio-Culturel Co-lombien, la Maison de la Parole et de l'Image, journal le "Soleil de lombie", Radio-Ca Colombie", Radio-Canada CBUF-FM, la chorale "Echos du Pacifique", le Club de l'Age d'or, les Franco-phones C.B., Tournesol, la Paroisse St-Sacrement. Un bouton-insigne, symbole

de la St-Jean, sera vendu \$1.00 au cours du Festival et donnera droit à des prix. Pour tous renseignements, téléphoner à Jean-Guy Lalonde ou Jean Riou au No: 873-3581 -

85 NOUVEAUX CITOYENS

par André Piolat

C'est un jour important pour yous tous: aujourd'hui. vous devenez citoyens canadiens, avec tous les droits que confère cetitre: droits que confère cetitre: droit de vote, droit aux em-plois réservés aux ci-toyens, droit de voyager sous la protection d'un passous la protection d'un pas-seport canadien, en un mot les mêmes droits qu'un ci-toyen au pays". C'est avec ces paroles que le juge Norman Oreck, de la Cour de la Citoyenneté, ac-cueillait les 85 immigrants venant de 22 pays, depuis les Iles Canaries jusqu'à la France, en passant par la France, en passant par la Chine, à la cérémonie au cours de laquelle il leur remettait leurs certificats de naturalisation.

Poursuivant ses remarques, le juge Oreck attaques, le juge Oreck atta-qua vertement un certain Neil Thompson qui, dans une lettre publiée dans le "Vancouver Sun", avait protesté contre l'arrivée d'immigrants chinois, ac-cusant ceux-ci d'être des partisans du système com-muniste chinois, ignorants de nos valeurs et tradi-tions parlementaires et déclara que, depuis les six années qu'il siège à la Cour de la Citoyenneté à Vancouver, des milliers Chinois avaient reçu de ses mains leur certificat de citoyenneté et que peu d'autres immigrants contribuaient autant à la prospéri-



té de la province. M. Orek rappelait que, ré-cemment, il avait eu le plaisir de remettre un certificat de citoyenneté à un Chinois agé de 100 ans et, qu'au cours de l'entrevue préliminaire, il lui avait demandé pourquoi, étant au Canada depuis 1898, il avait attendu aussi longtemps pour devenir citoyen, le centenaire lui répondit: "Parce que, répondit: "Parce que, maintenant, je considère que nous sommes enfin considérés et traités en citoyens égaux".

M. H. Faulkner, Secrétai-

re d'Etat et Ministre de la Citoyenneté était présent à la cérémonie. S'adressant aux nouveaux citoyens, il

déclara que, depuis 1947, date de l'adoption de la loi sur la Citoyenneté, 1,300,000 émigrants a-vaient opté pour la citoyenneté canadienne, mais que 850,000 émigrants ne s'é-

abolito emigrants ne s'étaient pas encore prévalus de ce droit.

Dans le but de les encourager à demander la citoyenneté, il était prévu, qu'au cours de la prochaine session du Parlement, l'acte serait modifié ré. l'acte serait modifié, réduisant la période d'attente de 5 ans à 3 ans, et l'âge, de 21 à 18 ans.

BILINGUE

WASHINGTON - Les salutations venant du bureau de réception à l'Ambassade du Canada à Washington sont maintenant présentées dans les deux langues officielles et un représentant de l'Am-bassade a précisé que ce bassade a précisé que ce changement est intervenu à la suite des directives données par Ottawa à ses diffé-rents représentants dans le monde entier.

Les salutations bilingues à 'Ambassade ''Good afl'Ambassade ternoon Canadian Embas-sy", "Bonjour, Ambassade du Canada", ont commencé la semaine dernière.

Un porte-parole a décla-ré qu'Ottawa avait spécifié, dans une note, que ces sa-lutations bilingues seront pratiquées dans tous postes canadiens à tranger.

NON AUX BIGOTS! HAWKESBURY, Ontario -Ou

pour gagner des parce francophones, ou francophones, ou parce qu'ils sont convaincus des valeurs politiques du bilinguisme et du biculturalisme, ou par calcul politique ou par conviction politique, tous les chefs de partis, durant la présente campagne électorale, ont fait des déclarations à l'approprie place sur tions à l'emporte-pièce sur les droits des minorités francophones, partout au

Lundi 17 juin, M. David Lewis déclarait à son tour que le Nouveau Parti Démocratique était disposé perdre des votes, les votes des bigots et des fanatiques qui menacent l'unité du pays, plutôt que d'aller à l'encontre des droits linguistiques des minorités francophones à travers le Canada. Il déclarait encore



que son parti était le seul à avoir défendu les droits des francophones dans cet-te région de l'Est de l'On-

INAUGURATION

par André Piolat

Lundi dernier, M. John Carson, Président de la Fonction publique du Canada, inaugurait les nouveaux lo-caux de la Direction des Ca-dres et ceux du Centre de Perfectionnement de la Fonction publique, lequel comprend le Bureau des Langues, situé au 5é étage du Centre Royal, 1055 Ouest, rue Georgia.

Au cours d'une brève céré-monie, rehaussée par la présence de MM. Jean-Jacques Galabru et Jean Des-champs, respectivement Consuls de France et de Belgique, M. John Carson remercia, en français et en anglais, les quelque deux cents personnes venues as-sister à cette ouverture officielle. Il fit remarquer

(Suite à la page 2)